

Vivre la Semaine Sainte

Dimanche des Rameaux : messes aux horaires habituels

Jeudi saint 17 avril

Messe de la Cène 20h NDC

Vendredi saint 18 avril

Office des Laudes 7h30 NDC
Chemins de croix 12h15 et 15h SPSJ
Chemin de croix 15h NDC
Office de la Passion 20h SPSJ

Samedi saint 19 avril

Vigile Pascale : célébration de la Résurrection
21h NDC

NB : la célébration commence dans la cour. Pas d'accès à l'église avant l'office.

Dimanche de Pâques 20 avril

Messes de Pâques 9h30 SPSJ
11h NDC

Pour les enfants : chasse aux œufs dans le jardin de ND-du-Calvaire après la messe de 11h !

Carnet de famille

Nous avons dit **A-Dieu** à Roland Desclos le 27 mars à St-Philippe-St-Jacques.
Qu'il entre dans la paix de Dieu !

Messes

MESSES DU DIMANCHE

Samedi soir
NDC 18 h

Dimanche matin
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 19 h
Mardi SPSJ 12 h 15
Mercredi NDC 9 h (dans la crypte)
Jeudi SPSJ 19 h
Vendredi NDC 9 h (dans la crypte)
Samedi SPSJ 9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h
NDC vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

VÊPRES Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

CONFESSIONS Chaque vendredi, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com - <https://www.paroissechatillon.fr>

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église Notre-Dame-du-Calvaire (NDC) - 2, avenue de la Paix

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard

ISSN 2491-3855



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n°764 – du 5 avril au 18 avril 2025

5^{ème} dimanche de Carême et dimanche des Rameaux – Année C

Le mystère de l'Église



Alors qu'approche la grande fête de Pâques, nous entourons fraternellement les catéchumènes de notre prière, par les "scrutins" où nous demandons à Dieu de les protéger des doutes et de les aider à grandir dans la foi. C'est normal ! Leur baptême répond à un cheminement intime, mais fait aussi entrer dans la communauté des croyants, l'Église. Nous sommes donc concernés.

Cette dimension communautaire remonte à Jésus, qui avait rassemblé des disciples autour de lui et avait organisé ce groupe en instituant les douze apôtres. Les Actes des apôtres et les lettres de saint Paul témoignent de l'évolution de cette organisation : des "anciens" (*presbytres*, mot qui va donner "prêtres") apparaissent, ainsi que des "surveillants" (*épiscopos*, d'où évêques), des diacres, des docteurs, des prophètes... Parmi lesquels des femmes, d'ailleurs ! L'évêque de Rome prendra rapidement une place à part dans le dispositif...

Mais l'Église n'est pas une simple institution, un genre d'association chargée de transmettre la bonne parole ! C'est pourquoi le concile de Vatican II lui consacre une Constitution dogmatique, *Lumen Gentium*, qui commence par rappeler "le mystère de l'Église" (ch. 1). Car "la clarté du Christ resplendit sur le visage de l'Église", l'Esprit Saint habite en elle et, par elle, vient habiter dans le cœur des baptisés, dont il assure alors l'unité. "L'Église est en quelque sorte le sacrement, c'est-à-dire à la fois le signe et le moyen, de l'union intime avec Dieu et de l'unité du genre humain". Elle est le Troupeau de Dieu, sa Vigne, son Temple (dont Jésus est la pierre angulaire et nous les pierres vivantes), l'Épouse de l'Agneau. Elle est surtout le Corps mystique du Christ, qui en est la tête et nous les membres, tous différents mais tous utiles à la bonne marche et à la croissance de ce Corps.

Nous pouvons avoir parfois de la peine à reconnaître cette Église sainte dans l'Église concrète que nous fréquentons ou dont il est question dans les faits divers... Mais c'est bien la même, il s'agit plutôt d'apprendre à voir la dimension divine derrière la dimension terrestre. L'Église est sainte, puisque l'Esprit Saint l'assiste, depuis la Pentecôte, conformément à la promesse de Jésus ; mais elle est en même temps constituée de pécheurs, et donc toujours appelée à se purifier, à se convertir. Humblement, avec patience, elle doit affronter "les difficultés qui lui viennent du dehors et du dedans", pour "révéler fidèlement au monde le mystère du Seigneur".

Père Nicolas

Retour sur les 25 ans de diaconat de Jean Duranceau

Chers paroissiennes et paroissiens,

Je tiens à vous exprimer ma profonde gratitude d'être présents à mes côtés et en particulier lors de mon 25^{ème} anniversaire de mon ordination diaconale. Votre présence, vos prières, vos mots de soutien et d'affection ont rendu cette journée très belle dans mon cœur. Je tiens à vous exprimer mes plus sincères remerciements pour le magnifique cadeau que vous m'avez offert à cette occasion et qui a permis entre autres l'achat d'une dalmatique qui me rappellera la grâce du service. Votre geste m'a profondément touché et il témoigne de votre affection et de votre bienveillance vis-à-vis de moi. Votre geste est le symbole de notre fraternité paroissiale, du chemin parcouru ensemble et de votre soutien apporté dans mon ministère. Servir notre Seigneur et être à l'écoute de mon prochain a été une grâce jalonnée de rencontres et de partage avec vous, et avec d'autres éloignés de l'Église, qui m'ont procuré de la joie, un enrichissement personnel et permis une progression dans la foi. Je n'oublie pas d'associer pour cet anniversaire mon épouse Josiane qui a accepté que je sois ordonné diacre et qui n'a pas été présente du fait de sa maladie ainsi que notre Curé le Père Nicolas. Mais il me faut toujours garder à l'esprit que « le Christ est venu non pour être servi, mais pour servir » (Mt 20,28) et à travers mes attitudes d'accueil et d'amitié, essayer de montrer la manifestation du Christ, ce qui n'est pas toujours aisé. Que le Seigneur nous garde dans sa Paix.

Jean Duranceau



Retour sur le Forum paroissial

Savez-vous combien il existe de groupes et services sur la paroisse ? 35, sans compter les 10 associations qui gravitent autour !

Une soixantaine de personnes étaient réunies samedi 29 mars pour présenter le(s) lieu(x) de leur(s) engagement(s), dans une atmosphère fort conviviale. Merci à elles et à tous ceux, de façon plus ou moins visible, qui contribuent à ce que nous puissions prier, annoncer l'Évangile ou mettre en œuvre la charité !!

Et on embauche : alors venez donc apporter vos talents !!!

Carême

Sacrement du Pardon

Venez confier vos péchés à la miséricorde du Seigneur et recevoir la force de son pardon : le **vendredi 11 avril** entre 17h et 19h et le **samedi 19 avril** entre 10h et 12h, à St-Philippe-St-Jacques.

Chemin de croix

Un chemin de croix a lieu tous les vendredis de Carême à 12h15 à St-Philippe-St-Jacques.

Le vendredi saint, 18 avril, il y en aura même trois :

- à 12h15 à St-Philippe-St-Jacques ;

- à 15h à St-Philippe-St-Jacques ; et aussi à 15h à ND-du-Calvaire.

Collecte alimentaire pour les étudiants

L'association **ÉSPÉ** (Étudiants Solidaires Pour les Étudiants) de Bagneux, propose de faire une **collecte de carême pour les étudiants en précarité**. Le principe reste très simple : vous déposez les produits que vous voulez donner à l'accueil paroissial (1, place de l'église) ou dans ND-du-Calvaire (2, avenue de la Paix), aux heures d'ouverture (vous trouverez sur les présentoirs une liste des produits utiles). **Au plus tard le 11 avril !** Car l'association **ÉSPÉ** viendra les récupérer pour les distribuer le dimanche 13 avril.



KT-Pâques : 14-20 avril

Nous souhaitons permettre à vos enfants (entre 8 et 12 ans) de vivre une semaine sainte au plus près de Jésus Christ dans son mystère pascal, avec un parcours adapté à leur âge, en alternant des temps de réflexion, de témoignages, de préparation aux célébrations de la semaine sainte, mais aussi des temps de détente et des temps calmes. La participation à la semaine n'est pas à la carte, nous avons préparé un programme complet avec une progression logique pour chaque jour. Il est donc important de venir toute la semaine.

Les journées commenceront à 9h30 et se termineront à 17h30 (nous pouvons accueillir les enfants à partir de 9h si besoin) dans les locaux de la Source. Pour le repas du déjeuner, vos enfants doivent venir avec leur pique-nique ; par contre, le goûter est prévu par nos soins.

Participation aux frais pour la semaine de 30€ par enfant (20€ pour les frères et sœurs).

Inscriptions via le QR code ci-contre.

Bernard et Françoise Forien

Une Clé Pour Un Gîte

Une Clé Pour Un Gîte a tenu son assemblée générale, occasion de faire le bilan de ses activités et d'évoquer ses perspectives pour le futur. En lien étroit avec *Habitat et Humanisme*, notre association s'attache à accompagner les familles en situation de précarité dans le domaine du logement. Elle est également engagée dans l'accueil et l'intégration de jeunes migrants à l'intention desquels elle assure des permanences au rythme de deux par semaine et organise des activités festives et culturelles.

Nous accueillons volontiers tous ceux qui, disposant d'un peu de temps, souhaiteraient participer à nos actions qui se déroulent toujours dans un esprit de convivialité et donnent lieu à de nombreux partages interculturels et intergénérationnels très enrichissants.

Contact : *Christophe Rendu* - uneclepourungite@outlook.fr

CCFD - Terre solidaire

Le *Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire* est le service de l'Église de France chargé d'organiser la solidarité des chrétiens avec les populations les plus pauvres et les plus vulnérables de la planète, en soutenant des associations locales.

La Paroisse a toujours besoin de votre soutien financier

Et si, pour votre Denier de l'Église, vous passez à la mensualisation ?

Cela vous éviterait une dépense fin décembre au moment des fêtes, ainsi que le fait de vous demander si vous avez contribué ou pas dans l'année... Et de notre côté, ça nous éviterait des relances, et d'avoir à ajouter ou enlever dans le compte de réserve. <https://denier.diocese92.fr/donner/~mon-don>

